

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. XX EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.295

CACERES JUEVES 6 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 203

Un solo deseo en el corazón: España. Una sola palabra en los labios: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 5 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON.—Tiroteos en los sectores de Huesca y Esqueadas. Se ha hecho al enemigo un prisionero.

FRENTE DE SORIA.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras filas un sargento y tres soldados con armamento.

FRENTE DE VIZCAYA.—Después del duro castigo infringido al enemigo en días anteriores, hoy ha sido día de calma en todo el frente, observándose al enemigo en su afanosa construcción de trincheras.

En el sector de Bermeo, en un golpe de mano, se han cogido algunos prisioneros con armamento.

FRENTE DE SANTANDER.—Han tenido lugar algunas escaramuzas en las líneas de puestos avanzados frente a Espinosa de Bracia, haciéndose al enemigo 3 prisioneros y cogiéndose un fusil ametrallador.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—Tiroteos. Se cogieron al enemigo 5 muertos y se presentaron en nuestras filas 16 milicianos, siete con armamento.

FRENTE DE MADRID Y AVILA.—Sin novedad, habiéndose presentado 16 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE ANDALUCIA.—En Granada, en el sector de Orgiva, tuvo lugar un pequeño ataque enemigo en la noche de ayer, que fue rechazado fácilmente, dejándose el enemigo abandonados 17 muertos.

Salamanca, 5 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia el Coronel de Estado Mayor, LUIS VILLANUEVA.

La incorporación de los movilizados

El Excmo. señor Gobernador General del Estado español, en su escrito de fecha 29 actual, me transcribe la orden del Excmo. señor General Jefe de la Dirección General de Movilización, que dice lo siguiente:

«Todos los individuos que se hallen sujetos al servicio militar y que exponen las leyes de movilización, deben efectuar su incorporación en el plazo que las mismas señalan. Como que se observa que los contingentes no vienen lo suficientemente nutridos, es de suponer, que por negligencia u otras causas han dejado de presentarse. Como se hallan movilizados todos los individuos entre los 21 y 27 años de edad inclusive y encontrándose en las plazas ocupadas por nuestro Ejército personas en gran parte procedentes de las localidades recién tomadas y otros residentes habituales de las que están en poder del enemigo a los que alcanza dicha orden, deberán presentarse en las Cajas de recluta más próximas a su residencia, incurriendo los infractores en las penas señaladas al delito de falta de cesación según los casos; por consiguiente los individuos que pertenecan a cuerpos de Infantería, se presentarán en los cuerpos de su destino. Los de otros cuerpos y los que no hayan servido se presentarán a las Cajas de recluta y serán destinados a los cuerpos que consideren más necesarios los generales de las Divisiones, presentándose también en las mencionadas Cajas los que pertenezcan a cuerpos cuyas Plazas Mayores se encuentren en zonas no liberadas cuando es el destino que dispongan también dicha superior autoridad. Los que sirvieron en África, las autoridades civiles los pondrán a disposición de la autori-

dad militar, la que una vez agrupados debidamente, los pasará a los cuerpos en que hayan servido en Marruecos».

Lo que se inserta en esta Orden General, a fin de que por todos los agentes de la autoridad se proceda al más exacto cumplimiento de lo dispuesto; procurando asimismo la máxima difusión por cuantos medios sean posibles, para hacer llegar a conocimiento de los interesados el contenido de dicha Orden.

EL Jefe Superior, José Derqui Derqui. (Rubricado).

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o léelo tú.

Cuartel General del Generalísimo

Mención especial de las unidades legionarias de Bermeo

Salamanca, 5.—Una orden del Cuartel General del Generalísimo del día 5 de mayo dice así:

«ARTICULO UNICO.—La brillante actuación de las unidades legionarias en Bermeo al conquistarlo con un reducido número de soldados manteniendo a raya al enemigo, no obstante su inferioridad numérica, conservando tan importante y estratégico puerto contra los reiterados ataques marítimos y terrestres y derrotando las unidades rojas y batiéndose con bizarría ejemplar, merece mención especial que me complace en destacar en esta orden para conocimiento de los interesados.»

La cuestión de los bombardeos de las ciudades abiertas

Toda sugerencia en este sentido es una intromisión en los asuntos de España

Londres.—La propuesta de Lord Kiver en el Comité de no intervención, en el sentido de sugerir a las dos partes en lucha en la guerra de España que se abstuvieran de bombardear ciudades abiertas, tuvo el apoyo de Francia y Rusia.

Los representantes de Italia, Alemania y Portugal, sin embargo, la rechazaron estimando que este acuerdo constituía una flagrante intromisión en los asuntos internos de España.

El representante de Italia explicó que el bombardeo de una ciudad puede estar justificado cuando esté militarizada, es decir, cuando constituya un objetivo militar.

Lo mismo opinó el representante de Bélgica, el de Alemania y el de Portugal.

La propuesta de Lord Kiver fue rechazada y destruida la maniobra de Rusia y Francia.

hasta campo donde instruir a sus milicias.

En Durango, una de las plazas bombardeadas por nuestra aviación, los rojos habían trasladado las fábricas de armas de Eibar, y al ocuparlas las fuerzas nacionales se han podido observar, incluso por los responsables extranjeros, sus casas convertidas en fortalezas militares y gruesos muros defensivos.

Son también objetivo militar los pueblos que guardan unidades militares hasta diez kilómetros de las líneas de fuego.

Jamás la aviación nacional se empleó contra ciudades que no reunieran estas condiciones admitidas en las leyes de la guerra.

En cambio los rojos tienen a su cargo una serie de criminales bombardeos sobre ciudades desprovistas de todo carácter militar y situadas a más de cien kilómetros de las líneas de vanguardia.

Bien reciente está el bombardeo de Zaragoza donde causaron la muerte de 50 personas e hirieron a 150. De estas bajas, las cuatro quintas partes correspondieron a personas de la población civil.

En Valladolid bombardearon una calle en la que están situados colegios de niños que en aquellos momentos terminaban sus clases y resultaron muertos doce de ellos.

Y podríamos citar numerosos casos como estos que están en la memoria de todos. No hay derecho pues, a que un país como Rusia inspirador de estas normas criminales de terror se rasgue hipócritamente sus vestiduras fingiendo un humanitarismo en el que se encubre una maniobra más para difamar a los nacionales que se atienen en la guerra a las normas de caballeridad tan característica siempre de la España del Generalísimo Franco.

Los nacionales no bombardearon nunca ciudades abiertas carentes de objetivo militar

Salamanca.—Las ciudades abiertas no fueron nunca bombardeadas por la aviación nacional.

Sus aviadores, ateniéndose a las instrucciones que reciben del mando, llevan a cabo su acción sobre objetivos militares conocidos, como ocurre en el caso de Madrid, convertida de manera criminal en plaza militar a rincherada por los marxistas.

Sin embargo, el Generalísimo concedió—y es un caso único en la historia del mundo—una zona neutral que ha sido explotada por los rojos para instalar en ella sus cuarteles, depósitos de municiones y armas y

Movimiento de F. E. Tradicionalista y de las JONS

Nombramiento de Delegado Nacional y Consejo de Prensa y Propaganda

Salamanca, 5.—El Caudillo Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ha firmado hoy los siguientes nombramientos: Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Fermín Izardaga que presidirá un Consejo de, que forman parte Pedro Gamero del Castillo, Alfonso García Valdecasas, Julio Muñoz Aguilar, Eadío Esparza Donisio Ridruejo y José Antonio Jiménez Arnau.

También ha nombrado delegado nacional de Sanidad del movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS al Doctor don Adolfo Jiménez Sanz.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus
SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.
SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana
CACERES

Café VIENA

Carlos Municio

Pintores, 16 — Teléfono, 174
CACERES

La situación en Cataluña

Desde la Generalidad se ha invitado anoche a los obreros a volver al trabajo

Después de las noticias facilitadas ayer sobre la gravísima situación por que atraviesa la región catalana, pocas con detalles de hechos posteriores, se tienen hasta ahora.

Acaso se haya llegado a una pausa natural en la lucha, pero no al abandono de las respectivas posiciones fijadas por los distintos grupos extremistas en lucha. Y no hacemos esto como mera suposición, sino basándonos en las palabras que anoche a las doce y media, pronunció desde el micrófono de las «Emisoras catalanas reunidas» de la Generalidad, Federico Monsen, que apeló a la serenidad de todos los partidos y fuerza pública sin mencionar a la FAI, que como se sabe es la organización que ha llevado la ofensiva en la lucha.

Las causas que motivaron esta situación cualesquiera que ellas sean, subsisten y los dirigentes de la Generalidad se afanan en buscar una solución. ¿La encontrarán? ¿Se avendrán a ella los grupos contendientes?

Alocución dirigida a los trabajadores catalanes desde la Generalidad

Desde el micrófono de «Emisoras catalanas reunidas», instalado en el Palacio de la Generalidad, se ha dirigido a los trabajadores de Cataluña Federico Monsen, en representación del Comité Nacional de la CNT, y del gobierno de la República.

La parte de esta alocución captada directamente por nosotros a las doce y treinta minutos de la madrugada decía así:

«Cesad todos en el fuego y preparaos para mañana (hoy) emprender de nuevo el trabajo.

Dejad que los directivos responsables de las organizaciones se pongan de acuerdo. Dar a estos un máximo de confianza para buscar una solución. En caso contrario de estas luchas no saldrá más que la victoria del enemigo que acecha.

La terrible tragedia vivida por Barcelona debe servir a todos de lección aprovechable para el futuro, y ha venido a demostrar cómo no se puede jugar con la fuerza de multitudes, como estas de Cataluña que tienen una conciencia de su misión; pero a las multitudes hay que imprimirles un sello de responsabilidad y de orientación en sus actuaciones, que evite movimientos estériles e irreflexivos.

Son momentos de serenidad; que esta lección nos sirva a todos. A dirigentes y dirigidos. A los primeros

para que vean que la política de partidos solo sirve para provocar tragedias como las que estamos viendo.

Compañeros trabajadores todos; soldados, Guardia Nacional Republicana, Guardias de Asalto y Seguridad: ¡alto el fuego!; calma y serenidad.

Os lo pido con una doble representación: con la del Comité de la C. N. T. y con la del Gobierno de la República.

Camaradas trabajadores antifascistas: ¡Alto el fuego! Procurad que mañana Barcelona recobre su aspecto normal. Entre tanto el nuevo Gobierno gestiona una solución que satisfaga a todos. Tened serenidad, calma y sentido de responsabilidad plena que estas querellas pueden ser aprovechadas por nuestros enemigos».

A continuación el locutor dijo: «Han escuchado ustedes al camarada Federico Monsen, desde el micrófono de «Emisoras catalanas reunidas» instalado en el Palacio de la Generalidad» y seguidamente se despidió hasta el día siguiente.

Edicto de la Alcaldía

La presentación de reclutas de Cáceres nacidos en el primer trimestre del 17

Para el más exacto cumplimiento de las órdenes recibidas del excelentísimo señor gobernador militar de esta plaza y provincia sobre concentración de reclutas que hayan nacido en el año 1937, desde primero de enero a 31 de marzo, ambos inclusive, en esta capital, se ordena a los mozos comprendidos en dicha edad se presenten, sin excusa ni pretexto alguno, en la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento el viernes, 7 del actual, desde las diez a las trece horas, a fin de proceder al alistamiento. Si algún individuo nacido en Cáceres se encontrara ausente, la presentación la harán los padres o quien legalmente le represente, determinando, documentalmente, la fecha y motivo de su ausencia.

Igual obligación alcanza a los que, no habiendo nacido en esta población, residan en ella y estén comprendidos en la edad indicada.

La falta de cumplimiento de esta obligación por parte de los individuos o familiares a quien afecta, será debidamente castigada.

Cáceres, 5 de mayo de 1937.—El alcalde, LUCIANO LOPEZ HIDALGO

Información nacional

Largo Caballero preocupado con los sucesos de Cataluña

Teme que su propagación a Valencia ponga en grave riesgo la vida de la República

Las autoridades nacionalistas han realizado un estudio documentado sobre la destrucción de Guernica

Salamanca.—Las autoridades nacionalistas han llevado a cabo un estudio técnico sobre la destrucción de Guernica y causas que la motivaron.

En este estudio figuran las pruebas palmarias de como se llevó a cabo esta destrucción por los rojos-separatistas, y permitirá demostrar de una manera elocuente ante el mundo las falsedades a que apelan los rojos en sus campañas de difamación contra los nacionales.

Las fuerzas de Guernica en contacto con las de Durango

Vitoria.—En las rectificaciones de posiciones que vienen efectuando las columnas del General Mola, las de la costa han establecido ya contacto con las de Durango y Amorebieta.

Los rojos se dedican con febril actividad a la construcción de atrinchamientos que son batidos constantemente por nuestra artillería.

Se recrudecen las luchas en Bilbao

París.—«Le Jour» informa que a última hora han vuelto a reproducirse las luchas entre separatistas y anarquistas en las calles de Bilbao.

Aguirre impotente para mantener el orden, no ha encontrado mejor solución que alejar a su familia de la capital y pedir socorro una vez más al Gobierno de Valencia y Barcelona.

El desfaldo de los 200.000.000 de pesetas en Valencia y la compicidad de Martínez Barrio

Valencia.—La orden de apertura de una información que permitió descubrir el desfaldo de 200.000.000 de pesetas en la Tesorería de Valencia fué dada por Prieto, lo que parece ser que ha aumentado la tirantez con los partidarios de Largo Caballero.

Todo está probado documentalmente, así como la intervención de Martínez Barrio para que Lara suspendiera sus trabajos de investigación.

Entre masones anda el juego y ellos ganan siempre!

Ha sido repatriado el corresponsal de la «Petite Gironde»

Vitoria.— Los corresponsales de prensa extranjera en el frente de Vizcaya han visitado al General Mola para expresar su agradecimiento por haber accedido a la repatriación del corresponsal de la «Petite Gironde», que fué hecho prisionero cuando se dirigía a Durango después de ocupado por nuestras tropas, «para hacer información de la resistencia que en ella oponían los rojos separatistas».

Como se recordará, en aquella acción (fué también hecho prisionero un redactor de «El Liberal» de Bilbao, propiedad de Prieto.

Los billetes del Banco sin estampillar en la zona de Vizcaya

Vitoria.—El Gobernador General de las Vascongadas ha ordenado al director del Banco de Urquijo la admisión de los billetes del Banco de España no estampillados a razón de 100 pesetas por persona.

Largo preocupado con lo de Cataluña

Valencia.—Largo Caballero se encuentra preocupado con los graves acontecimientos que se vienen registrando actualmente en Cataluña.

Ga arza le ha aconsejado la adopción de nuevas medidas de precaución para evitar que por los anarquistas evantinos pueda seguirse una táctica análoga que pondría en grave riesgo «a causa de la república».

Se cree que al conocimiento de lo que iba a ocurrir en Barcelona obedeció la orden de libertad a favor del anarquista Maroto.

Como las comunicaciones con Valencia fueron cortadas en Barcelona por los anarquistas estuvo al corriente de las incidencias de la lucha en Barcelona por la radio de la Generalidad.

El Consejo permaneció reunido varias horas con ese motivo.

Los informadores no pudieron obtener ninguna referencia de los llamados ministros rojos que se encerraron en el más completo mutismo.

La falta de víveres en Madrid

Madrid.—La falta de víveres en la población civil de la capital ha llegado a extremos graves.

Únicamente se les sirve arroz, careciendo de sal para su condimentación.

El tráfico por las líneas secundarias de comunicación con Valencia ha disminuido notablemente estas días a consecuencia de la acción reiterada de las baterías nacionales en todos los sectores del frente.

La falta de víveres se deja sentir notablemente en los hospitales donde los heridos han provocado ya incidentes con los dirigentes de los mismos.

Los marxistas de Gijón temen una ofensiva de los nacionales

Gijón.—Por prisioneros cogidos hoy al enemigo en el frente de Asturias, se sabe que los rojos de Gijón temen que las tropas de Aranda puedan desencadenar una ofensiva en dirección a esta ciudad.

A esto se deben los trabajos de fortificación a que los marxistas vienen entregándose desde hace días en estos frentes que son batidos por la intensa acción de la artillería nacional.

El Comité de la U. G. T. en esta población se ha dirigido al de Santander que le había reclamado más refuerzos para enviarlos a Bilbao, diciéndole que no se los puede facilitar por que teme que muy pronto todas las unidades de que disponen sean insuficientes para la defensa de la población.

Queso fresco de cabra

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUNDEZ
Ezponda, 7. Teléfono, 324
CACERES

TODA LA ESPAÑA LIBERADA

Usa ya la Pastilla de Tinte «S. I. E. B.»

El mejor de los tintes domésticos. Exija pastillas «S. I. E. B.»

Distribuidor para España liberada

M. ALCOUER y COMPAÑIA. -- Laraña, 8 y 10. -- SEVILLA

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de

Lucas Boticario

CANAVERAL

(Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

**llamamiento
Junta Gestora del Fondo
par Culto y Clero de la
Diócesis**

(CONTINUACION)

ATENCIONES DEL CULTO

Para nadie puede pasar inadvertido, independientemente de los otros excepcionales que las apremiantes reparaciones extraordinarias de los templos hacen necesarias con relativa frecuencia, y que suelen ser verdaderamente cuantiosos, es preciso atender constantemente a la conservación y aseo de todas las iglesias abiertas al culto, a su alumbrado, a la retribución de su personal auxiliar, a reponer vestuarios y ornamentos y a sufragar otros gastos de material que, aunque se cifren en pequeñas cantidades representan al cabo de cada año, en toda la diócesis, sumas de consideración.

EL SOSTENIMIENTO DEL CLERO Y LA GRATITUD QUE DEBEMOS A LOS MINISTROS DEL SEÑOR

Tampoco puede nadie ignorar que el personal eclesiástico tiene sus necesidades materiales, que ha de cubrir con recursos económicos, y que son absolutamente insuficientes y en algunas parroquias insignificantes, los que por el ejercicio de su sagrado ministerio, estipendio de misas y pie de altar, puede obtener el Clero en esta diócesis. Por ello, se hace preciso tener a su disposición otros medios económicos que, por lo menos, compensen la falta de la nómina que cada beneficio tenía asignada en los presupuestos de la nación antes de implantarse la separación de la Iglesia y el Estado en nuestra Patria, siendo notorio que, a remediar esa falta de dotación oficial, debemos proveer los fieles con ingresos normales que, periódicamente, se hagan efectivos por medio de esas aportaciones mensuales, a que invitamos a todos para que cada cual contribuya con una cantidad proporcional a sus rentas, sueldos, salarios o ingresos personales que en conjunto disfrute, apreciados en recta conciencia; que ni el sacerdote ha de carecer de lo necesario, ni tampoco ha de buscar en otras actividades los ingresos precisos para sostener su vida, porque ésta ha de consagrarse, en absoluto y por com-

pleto, al servicio de Dios y de la Iglesia y a la santificación y salvación de las almas, motivo este último de gratitud que a todos ha de mover a esplendor, para que no veamos sumidos en la miseria, que sería motivo de vergüenza para los fieles, a quienes, administrando sacramentos, hacen nacer a la vida de la gracia a nuestros hijos, vuelven a la vida a nuestras propias almas muertas por el pecado, santifican nuestros matrimonios y bendicen nuestros hogares, aplican sufragios por nuestros difuntos, insinúan en las salvadoras verdades de la Religión a nuestros hijos y nos acercan, con la predicación y las prácticas del culto, espiritualmente, a Dios, moviéndonos a la piedad y al amor cristiano, que es base de felicidad, incluso temporal, de las naciones, y en el trance supremo del tránsito a la vida eterna, nos confortan con los inagotables auxilios y consuelos de la Religión de Jesús, que nos permiten afrontar, con serenidad y esperanza de la Gloria de Dios, el que, sin eso, sería espantoso trance de la muerte.

EL PROBLEMA SE HA DE RESOLVER A BASE DE LA UNIDAD DIOCESANA

Por todo ello, no habrá hombre ni mujer que, aunque sólo conserve un leve vestigio de la fe católica, no aporte su óbolo a esta empresa de piedad, que sabiamente quiere el prelado se desenvuelva a través de la unidad orgánica que se llama diócesis, como afirmación de solidaridad entre todas las parroquias que la integran y como solución práctica que hará posible el que aquellas feligresías más ricas, que sin dificultad pudieran tener cubiertas todas las atenciones eclesiásticas de las respectivas parroquias, acudan en auxilio de las más pobres, para que también en ellas pueda recibir Dios el culto digno de Su Majestad Divina, y puedan sus sacerdotes vivir decorosamente y realizar en ellas, con fruto, su labor evangelizadora, para bien de las almas que viven, entre miserias, en esos más pobres pueblos, necesitados de la ayuda amorosa de los otros más ricos y afortunados.

Son, como se vé, la justicia, la solidaridad cristiana entre todos los fieles católicos de la diócesis y la caridad, que es amor por Dios hacia los humildes, quienes aconsejan y dictan la constitución y sostenimiento del Fondo Diocesano, a que todos hemos de contribuir.

(Continuará.)

Discurso pronunciado por el señor Pemán desde Radio Nacional

Sobre la festividad del «Dos de Mayo»

(CONTINUACION)

Sigue todo lo desproporcionado, todo lo pasmoso, en el mismo inicio del movimiento, obedeciendo a ese imperativo nacional de inspirado arrebató. El mapa de la España nueva, tan arbitrariamente dibujado, con Granada sí y Málaga no; con Oviedo y sin San Sebastián; con Albacete, solitario; con el Alcázar y Santa María de la Cabeza, aislados, en medio de la zona roja, no era más que el mapa de los arrebatos líricos de los varios y diversos caudillos. Donde hubo un arranque de entusiasmo, donde hubo un Dos de Mayo, hubo victoria. Donde hubo vacilación, telefonazos prudentes o respetos legales, no la hubo. La frontera arbitraria y sinuosa que quedó, no respondía a ninguna línea táctica ni meditada; era, sencillamente, el esquema de los altibajos de la pasión española. A un lado quedó la España de los prudentes, a otro, la España de los Daoiz y Velarde; a otro, la España de los Moratines y de los Meléndez Valdés.

Es que para España, destinada providencialmente, como dijimos, a la guarda y defensa de los valores íntegros del espíritu y de la civilización cristiana, la intransigencia, madre de esos arranques súbitos que requieren la entrega en bloque del alma toda, es sencillamente, una ley de vida. Somos en cuanto somos intransigentes. Porque nuestra esencia nacional es ser una protesta y una disidencia frente a la apostasía del mundo. Por eso nuestro dogma nacional, el que España defendió y juró y pintó con Murillo y agrulló con la danza de los seisés, es el dogma de la pureza de María, el dogma de la blancura sin tacha, de la absoluta incontaminación; es nuestro dogma predilecto, porque en él vemos, como en el espejo, el imperativo de nuestra vida y de nuestra misión, que también España, limpia frente a luteranos, enciclopedistas y marxistas, inviolada frente a todos los sucesivos errores europeos, fué, a su modo, concebida sin pecado.

Y por eso, porque su esencia nacional es la integridad intransigente, la pureza sin pecado el enemigo español no es nunca el enemigo de fuera, siempre débil frente a nuestro arranque arrollador y súbito. El enemigo español es siempre el enemigo de dentro, el del propio decaimiento de ese alto nivel pasional de sus momentos de arrebató, el de la flojedad o discontinuidad de esa tensión intransigente de sus grandes instantes. Porque esta ma-

ñana lo decía hablando a esos niños y maestros entre las altas columnas pensativas del Palacio de Anaya. Somos un pueblo arrebatado y extremista, en el que siempre se encuentra un héroe para un Dos de Mayo; pero en el que no se encuentra siempre el hombre normal y medio que hace falta para el tres, para el cuatro, para el cinco de mayo, para toda esa sucesión de días grises que forman la vida ordinaria, en la que no se puede vivir de las virtudes estridentes del heroísmo, sino que hay que vivir de esas otras virtudes menores: de la disciplina, la obediencia y de la abnegación.

Nuestro peligro no está nunca en el enemigo franco, que vencemos siempre en la jornada gloriosa; está en la propia dejadez olvidadiza, que puede desvirtuar cada victoria. Vencimos a los franceses; pero luego no supimos vencer a los afrancesados, vencimos a Europa; pero luego nos perdieron los europeizantes. Afrancesados y europeizantes; esos son nuestros enemigos, esos vocablos tibios que no implican agresividad franca, sino emboscada, contrataque, taimada complacencia, subterráneo retorno del enemigo, ya en derrota. Ahora el peligro no está en los rojos. Sólo podría estar en los enrojados; es decir, en los que, como los afrancesados de ayer, tiñeran a España de las propias ideas que estamos, con tanta sangre, ahuyentando y venciendo.

Hay toda una Europa judaica, untuosa y masónica que, como sabe que de frente no puede vencer al pueblo del Dos de Mayo, querría vencerlo por el retorcido camino, ya ensayado, de destefnir la intransigencia de nuestra posición victoriosa. Sus ojos, marchitos de escepticismo y de vejez, no ven el crudo dilema de vida o muerte, de azul y rojo, de esta epopeya española, y quisieran, aplicando viejas recetas cancillerescas, de nuestro rojo y de nuestro azul, diluidos y mezclados, hacer un mejurje rojazul, morado, tirando a lila. Unos quisieran, taimadamente, esto; otros, ingenuamente, lo escuchan a título de sensatez civilizada. Así, estará la lady puritana sentada en su butacón de cuero, en su salita tibia, al amor de la chimenea, tomando su té y haciendo, con el picoteo de cuervo de sus agujas, unas prendas de lana para los pobrecitos españoles, para cualquiera, unos y otros, de los que en España luchan por lo que ella cree un mero pleitecillo civil.

(Continuará.)

**Banco Hipotecario de España
Recaudación de semestres
sin intereses de demora**

Los Dréstatarios del Banco Hipotecario de España que adeuden a dicha Entidad cantidades por semestres vencidos y no pagados, podrán hacer los ingresos correspondientes en las **Sucursales del Banco de España, situadas en la zona ocupada por el Ejército Nacional.**

Los semestres vencidos en **30 de Junio y 31 de Diciembre de 1936**, que se abonen antes del **20 de Junio próximo**, no devengarán intereses de demora.

En el caso de haber sido abonados los semestre dichos con intereses de demora, quedarán éstos últimos a favor de los prestatarios respectivos y a cuenta del semestre próximo, haciéndose constar así en los recibos definitivos que se les canjearán, en su día, por los provisionales que obran en poder de los mismos.

OFICINAS: VALLADOLID. Calle de Claudio Moyano, 1 y 3

Publicidad Hernández-Valladolid

**Mutualidad General Agro-Pecuaría
filial de la**

Asociación General de Ganaderos

Constituida en Burgos la Dirección provisional de esta Mutualidad, se pone en conocimiento de los mutualistas que se va a proceder a la normalización de la vida económica de la entidad, rogando a todos los asegurados presten la debida atención al pago de los recibos atrasados que se pondrán al cobro.

Cuantos tengan que percibir cantidades por pagos realizados en siniestros del Ramo de Accidentes del trabajo, pueden dirigirse a esta Delegación en reclamación de los mismos.

Delegado Provincial

GONZALO ALVAREZ JAVATO

Donoso Cortés, núm. 7.-CACERES

Cancelando una actividad política

Ofrendas de Renovación Española

Mañana, en la Parroquia de Santiago, misa por sus mártires y entrega de su estandarte

Una carta del marqués de Castronuevo

Nuestro querido amigo el marqués de Castronuevo, nos envía para su publicación la siguiente carta, que con mucho gusto recogemos:

Cáceres 4 de mayo 1937

Sr. D. Antonio Reyes Huertas.

Director de EXTREMADURA.

Mi querido amigo: El próximo jueves 6 día de la Ascensión, a las 11'30 de la mañana en la iglesia de Santiago de esta capital, se celebrará una misa que será aplicada por el eterno descanso de los que han muerto bajo la bandera de Renovación Española, al servicio de la salvación de España y por los héroes que el 10 de agosto de 1932 dieron generosamente su vida por la Patria siendo precursores del glorioso Movimiento Nacional.

En señal de agradecimiento a los Santos Patronos de Renovación Española de Cáceres: Santísima Virgen de la Montaña y Santiago Apóstol, por la protección que de una manera tan ostensible han concedido a esta organización con el triunfo de sus ideales, quedarán depositadas en dicha iglesia, tanto la imagen de la Virgen como la bandera con la Cruz de Santiago, que junto con la gloriosa roja y gualda han presidido todos sus actos desde la fundación de este partido.

Sirva esta carta de invitación para todos los antiguos afiliados y simpatizantes así como para los niños que en la escuela de Renovación Española han recibido enseñanza cristiana en tiempos del laicismo, que tan funestas consecuencias ha traído.

Le ruego la publicación de esta carta y del manifiesto de don Antonio Goicoechea, relacionado con el Decreto de unificación de Milicias recientemente dictado por S. E. el Generalísimo.

Dándole las gracias le saluda su affmo. a. q. e. s. m.

EL MARQUES DE CASTRONEUVO

A los monárquicos españoles

El jefe del Estado, Generalísimo Franco, con visión certera de la realidad, ha dictado un Decreto encaminado a realizar la unidad moral y material del pueblo español, con una comunidad de destino, una jerarquía y una política, recogiendo así los móviles generosos y patrióticos de la Gloriosa Revolución Triunfante.

Renovación Española y sus hombres, durante seis años de lucha, sin contaminación alguna con un Poder claudicante que llevó a España al borde del abismo, ha propugnado siempre por esa política auténticamente nacional y comprendiendo que para lograrla era inevitable la sacudida violenta de España, no escatimó esfuerzo alguno. Y en el combate y en la resistencia contra la descomposición y el crimen estuvo siempre en vanguardia con las organizaciones hermanas, Comunión Tradicionalista y Falange Española.

Hoy, Renovación Española, que nació de un gesto de protesta con-

tra fórmulas vagas y que ha sido única y exclusivamente una organización difusora de sanas doctrinas nacionales, de formación cívica y patriótica, en cuyos cuadros de mando centrales y provinciales han figurado mentalidades excepcionales y preparadas, ha de desaparecer en cumplimiento del mandato de la Autoridad Suprema del país, inspirado en el nobilísimo afán de unir a los españoles en apretado haz, en los momentos en que ya se perciben claramente en el horizonte los fulgores de la victoria.

Esta desaparición es gloriosa porque es para la definitiva realización de los ideales que constituían nuestra única razón de ser. España ha recobrado ya su gloriosa bandera y su Himno. El Decreto del Generalísimo anuncia la posibilidad de instaurar en la Nación el régimen secular que forjó nuestra unidad y su grandeza histórica. Y junto con todo ello y consubstancial con ello, se elabora una España fuerte y unida, socialmente justa y renovada, dentro de las peculiaridades genuinas de su ser.

Por todo ello, como Jefe Nacional de Renovación Española, me dirijo a todos los monárquicos españoles que hasta el 19 del actual conservaron en sus filas y a todos los que al esallar el movimiento vistieron el uniforme de nuestro Glorioso Ejército o se incorporaron en las filas de Falange Española y Requeté, a las milicias combatientes de Renovación Española que eran fiel reflejo de la seccion, del valor y del patriotismo que palpitan en nuestra organización, diciéndoles:

Podemos contemplar con orgullo nuestro pasado, porque no tenemos mácula ni contacto impuro de que avergonzarnos y porque hemos sido fermento del risueño porvenir de España.

La lista de nuestro martirologio encierra los nombres más destacados de la inteligencia, de la sangre, de la economía y de las profesiones.

Por la España, han dado la vida dos príncipes de nuestra dinastía. Cayo Sotelo nuestro vicepresidente, es el símbolo de la Revolución Nacional: Ramiro de Maeztu, Honorio Maura, Serrano Jover, Albñana, Juan de la Cierva y Codorniu, el inventor del autogiro y sabio de fama mundial el Duque de Fernán-Núñez, los Arduce de Ibarra, Facencia, Churruga, Satrustegui, Llobregat, González de Careaga, Carlos y Luis Miralles, Emilio Juncadella y tantos más de hombres que en ciudades y provincias figuraban en nuestras filas han contribuido con su sangre de mártires o de héroes a forjar la nueva España. La voz de nuestros muertos, no puede ser olvidada ni por España, ni por la Historia.

Finalmente, quedando constituida una sola organización política, bajo la Jefatura directa del Jefe del Estado y siendo el sano criterio que inspira aquella disposición, el de mantener la unidad y cohesión del pueblo español, los miembros de cada organización provincial y local se incorporarán a la nueva organización de carácter nacional que se crea, sin reserva alguna mental de

Recaudado en la Cruz de Mayo de la Concordia

La inspectora del hospital de sangre de Nuestra Señora de Guadalupe, ilustrísima señora doña Carolina Muñoz de Grande Baudesson, nos ruega hagamos presente su gratitud a cuantos, con motivo de la festividad de la Santa Cruz de mayo, hicieron donativos para obsequiar a los valientes defensores de España en el hospitalizados.

Se recaudaron 357'25 pesetas, con lo que Cáceres ha dado una nueva prueba de cómo siente la Patria y admira y quiere a sus soldados.

EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 5 de mayo hechas a las ocho horas:

Barómetro, 730'0.

Humedad 15'4.

Temperatura, 54.

Dirección del viento, NE.

Fuerza del mismo, 2.

Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas 0'0.

Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 14'2.

Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

TEMPERATURA EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 22'0.

Mínima (hoy), 10'2.

Junta Auxiliadora del Gobierno Civil

Movimiento de prendas en el mes de Abril

El movimiento de prendas habido en el almacén-obra dependiente de esta Junta provincial el próximo pasado mes de abril, se refleja en los datos que siguen:

ENTRADA DE PRENDAS

Existencias en 31 de marzo último, 17.752; donativos recibidos en la Junta, 95; adquiridas directamente por la Junta, 1.596; confeccionadas con material adquirido por la Junta y realizadas bajo la dirección de las señoras profesoras de la Escuela Normal, en colaboración con todas las clases sociales de la provincia, 14.481.

Total entrada, 33.924.

SALIDA DE PRENDAS

Al Regimiento de Argel número 27, 401; a la Cruz Roja, para sus hospitales de Cáceres, 4.334; a Falange Española de las Jons, 2.919; al Requeté, 1.698; a fuerzas transeuntes, 65; bolsas de costado para la Junta del Aguinaldo del Combatiente, 3.925.

Total salida, 13.342.

Lotería

Han llegado los billetes para el sorteo de 17 de mayo de la Lotería de Sevilla. Décimos a 3 pesetas.

Se venden en esta Administración de Loterías.

La retaguardia ha de estar vibrando, cada minuto a compás con la vanguardia. Y como ésta, hacer permanente ofrenda de sacrificios en holocausto de España.

diferencia clasificación, pensando que su «misión principal es la de comunicar al Estado el aliento del pueblo y la de llevar a éste el pensamiento de aquél, a través de las nuevas virtudes políticas y morales de servicio, jerarquía y hermandad», tal como afirma el Decreto del Generalísimo.

Y ahora para terminar, nosotros que hemos predicado siempre la unidad de España y de los españoles contra la dispersión política, social y religiosa, nosotros que en los días heroicos de la Falange Española la asistimos moral y económicamente, nosotros que hemos luchado unidos e identificados con la Comunión Tradicionalista durante los seis años de dolores para España, sin zaherir jamás a nuestros afines y dando a nuestras relaciones con ellos el tono de señoría y respeto que nos son consustanciales gritemos: ¡Arriba España! ¡Viva España!

ANTONIO GOICOECHEA

Burgos 21 de abril de 1937.

Pedro Javato Candela

DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15, 2.

Los de sociedad

ENFERMOS:

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo Antonio Reyes Reyes, hijo de nuestro director, don Antonio Reyes Huertas.

Hacemos votos por su pronta y completa mejoría.

HERIDOS:

Han llegado a ésta, procedentes del frente de Vizcaya, donde resultaron heridos en las últimas operaciones, los distinguidos capitanes de Argel, don Joaquín Carretero y don Carlos Adanero, que tan brillante campaña vienen haciendo desde los comienzos del movimiento.

Deseamos una pronta mejoría a los heroicos oficiales.

«PALACE»

CONFITERÍA Y PASTELERÍA

Viuva de José Rubio

PINTORES, 26-CACERES

Fábrica de Mosaicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños

Marcos Mariño

CEMENTOS, VEGOS AZULEJOS, CAÑOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES

Oficinas y Exposición: Carretera de Mirte III, Teléfono 147 CACERES

Librería SOLANO

PUEDEN PEDIRLAS

Plaza Mayor, núm. 45

PURISIMAS DE MURILLO

PARA ESCUELAS A 3 Ptas.

Crucifijos de 8, 12 y 20 ptas.

Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.

Fotografías del Generalísimo Franco, 1, 4 y 7 pesetas

Gran surtido en Lápices corrientes y de colores, Libros escolares, Dibujos, Libretas, etc.

LA CHARLA DEL GENERAL

El pleito entablado entre los anarco-sindicalistas y el Gobierno de la Generalidad de Cataluña reviste caracteres de gran importancia y transcendencia

Sevilla, 5 (10 n.)—Buenas noches, señores: El asunto principal de hoy y que no puede por menos de llamar la atención de todo el mundo, es lo que ocurre en Cataluña. Es tan grave que ellos mismos reconocen la gravedad del conflicto. Es la falta de consecuencia de los marxistas de esos camaradas de la democracia que defienden la libertad y no la practican ni en un solo instante. Cuando llega el momento de coochar en frenes la libertad y la democracia de los carguiteros y de los enchufes correspondientes con todo, todo se resuelve con la violencia y a persecución. Nada de democracia ni libertades ni tolerancias, ni igualdades que solo en teoría es un bien para los marxistas en la hora de las predicaciones. Ellos se llaman legítimos porque pregonan haber ganado unas elecciones que falsificó el maligno de Portela, cobardía y maldad, de crédito y repugnante, que pasó con sus hermanos de legía; pero ellos se llaman así legítimos. Pero vamos a concederles en el caso que nos ocupa que ganaran las elecciones. Todo lo que pudieran hacer entonces lo hicieron apoyados en la CNT-FAI que fueron los dos sostenedores principales del marxismo. Lo lógico hubiera sido que a la hora de las recompensas se les hubiera tenido en cuenta. Pero no fué así: el gobierno de la Generalidad quiso terminar con ellos; el gobierno de Valencia les declaró—por miedo—guerra a muerte. Solo podía consentirse la existencia de la indecorosa UGT.

En Valencia, el sádico Gaerza, decretó la prisión de más de quinientos afiliados a la CNT; pero para tener contentos a los dirigentes les montó en el machito de unos cuantos enchufes de consideración, con cuatro carreras en el gobierno y a vivir se ha dicho. Nada les importaba a estos dirigentes que sus dirigidos sufrieran muchos de ellos prisiones, y otros lo que es más grave aún; el paseño.

En Barcelona Companys quiso seguir el mismo camino; pero llegó la hora de hacer el reparto y a la C. N. T.-F. A. I. le correspondió en materia de edificios la telefónica de Barcelona; temiendo Companys acontecimientos dió órdenes rectificando, de que fueran echados de allí y entregaran el edificio. Se negaron los ocupantes y se parapetaron con armas, defendiéndose en contra de los ataques que se les dirigía. Nada ha sido capaz de conseguir el pro-

pósito de los dirigentes, La C. N. T.-F. A. I. siguen dueños de la situación; la Generalidad está atravesando horas de amargura y de agonia; puede afirmarse que asiste al propio traspaso de sus «históricos privilegios». Este ha sido el principio de la batalla. Y si he de decir la verdad, de los partidos extremistas, siento simpatías por estos dos; por eso, creo firmemente que a su favor debe solucionarse el conflicto. Es la culpa de lo ocurre de Companys, que carece en absoluto de caletre.

Para solucionar la cuestión se han reunido en conciliábulo los dirigentes; la reunión se ha verificado en el gabinete de Companys, dirigiendo por la radio discursos a los catalanes y a todos los demócratas del mundo. No se asomaron al balcón porque podían haberse «resfriado». Todos dijeron poco más o menos: «Los medios que se están desperdiciando en contra nuestra—decían los oradores—es necesario que se guarden para combatir a los fascistas». Yo creo que sí. Es que no quieren abandonar el sitio y es verdaderamente lamentable perder ese coche que les tienen dado y los miles de duros y las comisiones, y los gajes, etc. etc.

Hablo García Oliver, el ex-presidente, en la actualidad presidiendo número uno; con aire de ministro decía muy compungido: «Yo nunca sentí miedo (se refería a cuando cometía los crímenes y los robos), pero he de confesar que lo sentí anoche y estos días cuando sentía por las calles de Barcelona los tiros que sonaban».

Es natural. El que no sentía nunca miedo porque lo disimulaba cuando ejercía el oficio de ladrón y asesino, porque entonces tenía que hacer el valiente para poder vivir; ahora lo siente porque teme que deje de existir para disfrutar la vida que le han regalado los «camaradas» ladrones. Y García Oliver, lloró; lloró mucho y besó a todos los cadáveres de los guardias caídos; lloró ante los anarquistas muertos y los besó a todos; lloró ante los cadáveres de los socialistas muertos y los besó a todos. Así, cuando quiso hablar por la radio, no podía hacerlo porque tenía agujetas en «el hocico».

Y habló también ese famoso rector de la universidad de Barcelona, que tiene muchos títulos para ser tal rector; dijo que «estaba horro-

rizado porque los cadáveres formaban montañas y los heridos no cabían en los hospitales». ¡Qué miedo!

El corresponsal del «Dayli Mali» que está en Barcelona dice que lo que ocurre en Cataluña no tiene remedio y están en el caos.

Valencia ha enviado refuerzos de soldados para dominar a los de la FAI y CNT; Companys ha dado órdenes para que las fuerzas que se encuentran en Aragón estén preparadas para regresar a Barcelona a defender al Gobierno; yo no sé cómo le saldrá esto a Companys, porque resulta que el mayor número de fuerzas con que cuenta está compuesto de elementos de la FAI y CNT, que por miedo envió en otros tiempos a las trincheras para conseguir que los mataran y quedarse libres de ellos. Pudiera ser que alguno no estuviera muy de acuerdo con lo que pretende Companys; pero es que lo ocurrido es algo más grave.

Para cerciorarse de lo que ocurría en Barcelona. Asasó, el amigo íntimo de Durruti, fué a la capital de Cataluña, y en las calles de Barcelona ha sido asesinado. Esto ha roto los frenos y es imposible contener a las masas anarco-sindicalistas. Barcelona llama a Caspe para que prepare los medios de que cuenta para ir a Barcelona. El movimiento se extiende también por Gerona y Lérida. Los combates que se libran en pueblos de las provincias citadas son de gran envergadura; entre ellos se matan y se desangran; en Puigcerdá un batallón de milicianos rojos quiso hacer frente a los anarco-sindicalistas y la batalla ha sido campal. Quieren unos terminar con otros y habrán de terminar los anarco-sindicalistas con ese espantajo de gobierno de la Generalidad. Es justo castigo de Dios a todas sus perversidades.

La situación de Cataluña es de una gravedad poco halagadora, pero sin embargo siguen con humor para lanzar mentiras a granel; claro que sabemos que no pueden vivir sin ellas y es consubstancial a su misma esencia.

Así dicen de frente de Euzkadi: «La ofensiva sigue siendo de las tropas republicanas en el frente de Guipúzcoa, habiéndose rechazado todos los intentos de avances de los facciosos. Han tenido muchos muertos y numerosos heridos».

Yo no sé cómo tenemos fuerzas para seguir luchando y para intentar tomar posiciones nuevas; con todas esas bajas que nos causan todos los días era suficiente para que nos hubieran dado muerte total y se hubieran apoderado de todo. Pero yo creo, que aún nos quedan fuerzas para dar zarpazos. Que tengan cuidado.

Habían de ataques y contraataques que no han existido más que en su imaginación.

La radio de Bilbao no da parte oficial—da cuenta de algo que hace destornillarse de risa. Dice así: «Durante la jornada de ayer merece destacarse los ataques de los facciosos que han sido rechazados por las fuerzas de Euzkadi. Los facciosos quieren apoderarse de Bilbao a costa de lo que sea; sabe el fascismo que es importante la carta que se juega en Bilbao y pondrá en juego todos los medios, todo el material mejor que tengan para dejarse perder la partida. Un fracaso sería terrible para los facciosos. Aún le quedan a Bilbao días terribles que vivir y por eso no debemos confiar...»

Eso creo yo; que no debéis confiar. El general Mola tiene la cabeza muy dura y como diga que va para adelante, va para adelante pero inmediatamente.

Eso sí; la emisora de Bayona se ha propuesto meternos miedo diciéndonos que todos los días desembarca en Bilbao nuevo y abundante material y contingentes numerosos. Yo me froto las manos de gusto cuando lo oigo, porque digo: ¡Caramba; vamos a hacernos de material abundantisimo en la manera más sencilla del mundo. Todo gratis. No está mal la cosa.

¿Verdad que no está mal Monigote? ¡Qué va a estar malo! Ni mucho menos. ¡Si lo sabré yo! Es poca cosa, no hay que preocuparse. Fruto del tiempo y todo se arregia. Cosas de un crío. ¿Verdad que sí?

Sin embargo, apesar de todo esto, que pasa y de que en todos los sitios es pegamos de veras, es inverosímil que Francia e Inglaterra quieran seguir obstinadas en ayudar a Valencia y a Bilbao. Ayudan la evacuación de esta última ciudad en contra de todos nuestros derechos. Pero si bien es cierto que no nos asustan, esperamos que Dios se lo pague con la misma moneda. ¡Dios quiera que sea pronto!

Siguen llorando los occidrios por la destrucción de Guernica. Lee el general algunos testimonios de prensa extranjera según los cuales queda de manifiesto una vez más a falsedad de cuantas informaciones dan los jabaes de la Europa democrática, sobre el pretendido bombardeo. No ha existido tal. Todos coinciden en que no hubo bombardeo sino incendio. Esto queda ya suficientemente demostrado.

Con respecto al «España» dan también su toquecito. Ya se van cansando de gritar. Pero «L'Action Française» dice claramente: «En el hecho del hundimiento del acorazado nacional «España», ha ocurrido lo siguiente: no ha podido ser de bombardeo de aviación, porque no es suficiente para hundir un acorazado así. O ha sido por mina o por causa de otro acorazado. En ambos casos el delito es manifiesto. Se ha comprobado que el Gobierno de Valencia había pactado con ciertos marineros de cierta escuadra, para que hundieran mencionado acorazado a cambio de 30 millones de pesetas».

Me parece que el asunto queda claro también. No hace falta decir más porque se comprende fácilmente.

Da cuenta el general a continuación de un hecho ocurrido en Argelia y Orán, donde mensajeros engañosos se dedican a recoger donativos en nombre del general Franco. Yo les digo a los argelinos y oranenses—dice el general—que es falso y que nombre del general Franco no pueden hacerse esas peticiones. Son los que quieren vivir a costa de esto. No les consentan y a esa señorita que se dedica a recoger los donativos que la metan en la cárcel, que bien merecido lo tiene por la drona.

Y nada más. Buenas noches, señores...

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmodal de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Telefono, 310 CACERES

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.

TELÉFONO, 258- CACERES

EXTREMADURA

Impresiones de las trincheras

Con el primer Batallón de Bailén.-Héroes anónimos.-Una "granizada" de escarmientos

Frente del Jarama.—Los días que han seguido a nuestra instalación, organización, etc., transcurrieron con toda normalidad. La más sincera amistad me y hermana desde los primeros momentos a los muchachos extremeños con estos del 1.º Batallón de Bailén, en su mayoría riojanos, de una nobleza que atrae y que invita a la más franca y leal camaradería.

Desde el principio del movimiento nacional, dejaron los de Bailén la ciudad de Logroño, para trasladarse a los frentes donde el mando los creyó necesarios, y desde entonces han estado luchando con denuedo por la salvación de España, siempre con creciente entusiasmo, despreciando los reveses y las vicisitudes y poniendo el ansia de sus ardorosos corazones en la victoria sobre el enemigo, con tal fé y tal ímpetu que por éxitos siempre crecientes, contaron todas sus numerosas intervenciones en esta gloriosa campaña. Así Robregordo, Pinuecar, Ganduyar, «Medialengua de Buitrago», Ciudad Universitaria, Majadahonda, Puzuelo, Aravaca y este frente del Jarama han sido testigos, unas veces de sus arrolladores avances y otras de su fortísima resistencia en las trincheras, siendo siempre martillo poderoso que golpeó las avalanchas marxistas, imponiéndolas durísimos castigos y dejando en esta y retador el pabellón rojo y gualda, en cuantas posiciones su planta pisó. Las primeras tropas de la Península que cruzaron el Manzanares fueron las de Bailén y muchas de las trincheras del lado de acá del río Jarama, entre Arganda y Morata de Tajuña, fueron arrebatadas al enemigo por estos bravos y simpáticos muchachos con los que ahora convivimos y compartimos las alegrías y los sufrimientos de la guerra.

Entre todas las fuerzas que rodean a España se ha ido erigiendo un monumento sagrado a la Patria, consruído con sillares perennes, de esa cantera inagotable del heroísmo español, donde el barro se amasa con la sangre de los mártires y el sudor de sus combatentes riega las fieras de la victoria. El 1.º Batallón de Bailén también fué fecundo en este honroso tributo y en él cifra una de sus mayores glorias. Héroes anónimos por los que, a toque del «Angelus», cuando con un convecador recogimiento se desgranaban las Ave-Marías de santo rosario, los soldados rezan pidiendo al Altísimo eterno descanso. Para ellos sean también nuestros recuerdos y nuestras oraciones.

Poca cosa tenemos que señalar de cuestiones de guerra. Los días que en esta llevamos de un rol magnífico han dado motivo para que los soldados aligeren la ropa de invierno

y puedan respirar los aires primaverales a pleno pulmón y sin el engorroso embozo de los capotes o de los «para-montañas».

Pero ello no ha sido obstáculo para que con ocasión de una pequeña tormenta, hayamos podido comprobar el miedo de los «rojillos» y sus artes para la traición. Desde aquel célebre día, de los primeros del corriente mes, en que tan rotundo fué el fracaso del ataque rojo en este frente, donde perdió gran número de tanques, el enemigo no había vuelto a dar señales de vida, sino era para iniciar algún estrepitoso tiroteo que tiene siempre como único fin prevenir algún imaginado ataque de nuestra parte, y como exclusivo efecto un derroche inútil de munición que nada les duee porque fué adquirida con el botín de robos y saqueos. Para estas exhibiciones «pirotécnicas» (si es de noche utilizan bengalas) aprovechan la oscuridad o el mal tiempo, pues como defensores de la mentira la luz les estorba siempre.

Pues bien; en la ocasión a que nos venimos refiriendo, a uno de los centinelas rojos se le ocurrió, al ver la inminencia de la granizada, advertir con sorna a los nuestros:

—¡Arroparse, que os vais a mojar!

A los pocos momentos se desencadenó una lluvia torrencial acompañada de fuerte granizo y los rojos, temiendo un asalto nuestro, inician una de sus exhibiciones.

Pero no habían contado con la huésped; y esta fué que la artillería nacional empezó a disparar cañonazos sobre el campo enemigo con tanta precisión que varios proyectiles cayeron sobre las mismas líneas de trincheras. Todos los elogios que habíamos visto hacer de nuestros artilleros me parecieron en esta ocasión pequeñísimos y nada ajustados a la realidad. La proximidad de las trincheras nacionales y de los marxistas es tanta que hace casi imposible los bombardeos de la artillería y la aviación y por ello precisamente fué más destacado el éxito de nuestras piezas, al largar aquella granizada de metralla sobre los contrarios. Tanta era la precisión, que uno de nuestros centinelas no pudo menos también de gritar:

—¡Viva España! ¡Arroparse, rojos que os vais a mojar!

Y se mojaron. Vaya si se mojaron.

PAULINO

26-4-37.

EULOGIO CRIAGO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
(NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

— CÁ CERES —

Tareas para la paz

Utilización de servicios profesionales

Inscripciones en la Delegación Nacional de servicios técnicos

Es deber de los hombres de trabajo de España ayudar con el mayor entusiasmo a ganar la guerra y a preparar la paz; ambas tareas precisan la colaboración de todos con fe en nuestros destinos, con una voluntad firme. Es labor de guerra prestar a nuestro Ejército y a nuestro Caudillo todo apoyo: por donde pasan las hordas rojas van sembrando la ruina. Detrás de nuestros Ejércitos victoriosos han de ir las legiones de trabajadores de España levantando nuestras ciudades, rehaciendo nuestros puentes, reconstruyendo nuestras industrias, convirtiendo en realidad nuestro mito de Arriba España.

Simultáneamente hemos de ir preparando nuestra tarea para el día próximo de la paz. Esta preparación no puede dejarse para luego; o se haría esperar su realización o nos veríamos obligados a improvisar con todas sus fatales consecuencias.

Desde ahora tenemos que empezar a trabajar con el mayor entusiasmo, para cuando nuestros soldados vuelvan victoriosos, empezar en el acto a levantar el edificio de la España imperial. Todos los profesionales afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que no lo hayan hecho deben enviar a la Delegación Nacional de servicios técnicos su ficha de inscripción en la cual se haga constar nombre y apellido, profesión, especialidad dentro de ella, referencias profesionales, cargo actual y cuantos datos considere convenientes para la mejor utilización de sus servicios.

«La frivolidad de la retaguardia es un pecado de deslealtad para con los que ofrendan sus sacrificios diarios en los puestos de combate».

Información Internacional

En Londres se habla de un posible acercamiento anglo-japonés

Después de las fiestas de la coronación

Londres.—En los círculos diplomáticos cree saberse que el Embajador del Japón aprovechará las fiestas de la coronación de Jorge VI para hacer al Gobierno inglés una propuesta de estrechamientos de relaciones con su país.

Base de este mayor acercamiento sería la garantía por parte del Japón de los derechos ingleses en China.

Se cree que por los ministros de Negocios extranjeros de ambos países se está estudiando ya lo correspondiente propuesta.

Las operaciones de la columna del general De Burgh en la India

Bombay.—Continúa el desarrollo de las operaciones en la región del Vacrisiao para someter al fakir Ipi y sus huestes.

Las fuerzas anglo indias, de la tercera Brigada han franqueado el río Tor-Khel y la segunda Brigada llegó hasta las márgenes del Agad-Katura, ocupando algunas poblaciones, entre ellas las de Camp y Mirati.

Uno de los regimientos en una maniobra envolvente ocupó una altura próxima de 2.058 metros.

Las escuadrillas de aviación bombardearon intensamente las concen-

traciones indígenas de Zel a unas diez millas de Camp.

Los indígenas en uno de los combates sufrieron unas cincuenta bajas, causando también bastante a los ingleses de las que se conocen hasta ahora, cuatro muertos y catorce heridos graves.

Se han distribuido armas entre los indígenas adiptos o pacíficos para que puedan defenderse en caso de ser atacados por los hombres del fakir.

Lechones Large Black York Shire

Gran cerdo negro inglés. Legítimos

Nacidos en España de padres importados. Muy precoces y de gran rendimiento y muy rústicos. Excelentes resultados para reproductores y ceba.

Al destete (dos meses) Macho 75 pesetas uno; Hembra, 60 pesetas uno.

Dirijirse a:

Juan José Olleros

BEJAY (Jalamarca)

PROPAGAN EXTEMADURA

Por Bocadillos

especialidad

La Mallorquina

Basar los bocadillos exprésamente amon natural, tamaño York, 2.00 y 2.70 Wagn. Vozes de Se. Jerez. General B...

... a la ...
...
Teléfono...

Cozadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO

MENDIET